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Le Collège s’est m
is en place fin 2018. Dès 2020, la pandém

ie s’est déclarée, suivie des 
dram

atiques inondations de juillet 2021. La gestion des crises a rythm
é le travail des élu·e·s. 

D’autres crises suivront sans doute. Nous devons donc anticiper et nous préparer à y 
répondre, solidairem

ent.

Dès le début de cette m
andature, trois plans d’urgence se 

sont succédé, liés notam
m

ent à l’incendie spectaculaire 
de l’usine Realco à Louvain-la-N

euve. Ensuite est arrivée la 
crise du coronavirus en m

ars 2020 et les confinem
ents – 

déconfinem
ents de 2020-2021. En juillet dernier, notre ville 

a connu les plus dram
atiques inondations de son histoire, 

un traum
atism

e pour plusieurs quartiers de la com
m

une.

N
os m

andataires, et particulièrem
ent la bourgm

estre, 
se sont retrouvés aux prem

ières loges pour gérer ces ur-
gences, prendre des décisions difficiles, sans tergiverser. 
Car c’est dans ces m

om
ents-là qu’il faut pouvoir décider 

rapidem
ent, en s’appuyant sur une vision claire et des prio-

rités m
ûrem

ent et préalablem
ent réfléchies. La tentation 

peut être forte dans de telles circonstances de s’apitoyer 
sur son sort et de rejeter la responsabilité et les efforts né-
cessaires sur d’autres niveaux de pouvoir. A Ottignies-Lou-

vain-la-N
euve, les élu·e·s ont assum

é pleinem
ent leurs res-

ponsabilités et ont m
obilisé au m

axim
um

 les m
oyens dont 

ils disposaient. M
ais il est évident que ces m

oyens, m
êm

e 
utilisés au m

ieux, n’étaient pas suffisants pour répondre 
pleinem

ent au choc des crises successives. N
ous tenons 

donc à rem
ercier toutes celles et tous ceux qui ont fait 

preuve de solidarité. Cette solidarité, il faut la cultiver et la 
faciliter car nous savons que d’autres crises sont encore à 
venir, liées, entre autres, au dérèglem

ent clim
atique. N

ous 
devons donc nous y préparer. M

ais cette gestion de crise 
quasi en continu ne doit pas faire perdre le fil des projets 
que nos m

andataires se sont engagés à m
ettre en place. Ils 

peuvent être fiers des réalisations de ces trois dernières 
années, dont vous découvrirez un aperçu ci-après.

Le Program
m

e d’Actions M
obilité qui vise des alternatives 

à la voiture est actuellem
ent soum

is à un panel citoyen et 
à l’analyse d’expert·e·s en m

obilité. Pour les m
odes actifs, 

la Ville a été retenue dans l’appel à projets « W
allonie cy-

clable ». Les zones 30 se m
ultiplient dans les lieux de vie. 

L’expérience du TEC à la dem
ande continue en incluant 

Ottignies et la rénovation de la gare d’Ottignies débutera 
en 2022.

La participation citoyenne est au cœ
ur de notre pro-

gram
m

e. Depuis 2019, cinq rencontres dans les quartiers 
ont été organisées sous l’appellation « Dialoguez avec le 
Collège ». Un panel citoyen a égalem

ent été m
is sur pied 

dans le cadre du Schém
a d’O

rientation Local (SO
L) de la 

zone de L’Esplanade, et d’autres panels ont été constitués 
pour co-créer le Program

m
e d’Actions M

obilité (PA
M

). 
Avec vous la prochaine fois ? 

G
estion différenciée des espaces verts, écopâturages, 

plantations, plan d’actions zéro déchet et prise en com
pte 

des aspects environnem
entaux dans les projets urbanis-

tiques sont des exem
ples d’actions concrètes que m

ènent 
nos élu·e·s.

Suite au renouvellem
ent de son parc inform

atique, la Ville 
a m

is à disposition des citoyen·ne·s 150 ordinateurs pour 
lutter contre la fracture num

érique. Elle participe en outre 
au projet « Sharepair » axé sur la réparation d’appareils 
électriques.

Parce que l’accès à un logem
ent décent est une de nos 

priorités, nos élu·e·s se battent pour conserver un m
ini-

m
um

 de 10 %
 de logem

ents publics et ont égalem
ent m

is 
sur pied une nouvelle prim

e à l’acquisition d’un logem
ent 

pour les jeunes fam
illes.

Si une politique axée sur la réinsertion (par l’accès au loge-
m

ent et au travail) est la priorité, une attention particulière 
a été portée à la consom

m
ation durable et à l’optique zéro 

déchet dans l’exercice des m
issions du CPAS dont la pré-

sidence est assurée par le groupe Avenir (cdH
).

La crise COVID a été un réel frein pour la vie culturelle. 
N

éanm
oins, la Ville a soutenu les acteurs culturels par des 

aides directes m
ais égalem

ent par le m
aintien d’événe-

m
ents tels que « Place aux artistes » et « Fresh Paint ».

N
otre m

ajorité investit dans les économ
ies d’énergie : 

en plus de la future piscine, plus écologique, 7 m
illions 

d’euros seront consacrés à la rénovation énergétique de 
bâtim

ents publics, un am
bitieux projet piloté par l’échevin 

de l’énergie (PS).
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Le budget com
m

unal intègre désorm
ais une approche 

sensible au genre et un budget participatif est réservé au 
soutien de projets portés par des habitant·e·s ou associa-
tions. La prem

ière cam
pagne a dém

ontré le dynam
ism

e 
participatif existant à OLLN

 ! 
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Des appels sont notam
m

ent relayés sur le site w
w

w
.olln.be

Le collectif Farm
 Prod au travail - Photo : François Bouko
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Assumant le maïorat à Ottignies-Louvain-la-Neuve depuis 
décembre 2018, Julie a réussi le pari de succéder à Jean-Luc 
Roland, qui fut le premier bourgmestre Ecolo de Wallonie.

Son parcours ne la prédestinait 
pourtant pas à la politique, puisque 
ses études de philologie romane 
achevées, c’est dans le secteur 
culturel et associatif qu’elle a passé 
les vingt premières années de sa 
carrière professionnelle. Candidate 
d’ouverture sur les listes communales 
en 2012, elle a été élue conseillère, 
puis échevine en 2015. Devenue 
bourgmestre, c’est avec beaucoup 
d’enthousiasme qu’elle gère 
aujourd’hui la vie communale.

Julie pense qu’il est essentiel de 
prendre soin de la planète et de la 
biodiversité, qu’il est fondamental 
d’avancer vers plus de justice sociale, 
d’équité et d’égalité de droit. Elle ne 
perçoit pas son mandat comme une 
fonction « de pouvoir » et le conçoit 
davantage comme une prise de 
responsabilité dans la gestion de la 
ville au service de ses habitant·e·s, 
en s’appuyant sur les valeurs de 
l’écologie politique.

Son rôle de bourgmestre et de 
responsable de la sécurité et de la 
police l’ont placée aux premières 
loges de la gestion des crises qui se 

sont succédé récemment. Un rôle qui 
nécessite à la fois de prendre de la 
hauteur pour appréhender la situation 
de façon globale, tout en restant 
au plus proche du terrain et des 
personnes impactées. Un équilibre qui 
n’est pas toujours facile à trouver lors 
de ces moments de forte tension. Julie 
apprécie être sur le terrain et aller à la 
rencontre des habitants. Elle a été très 
touchée par les situations humaines 
rencontrées durant les inondations de 
juillet.

Responsable de la participation, 
Julie s’est engagée à donner à tous 
les habitant·e·s l’opportunité de faire 
entendre leur voix dans la gestion de 
notre commune. C’est pourquoi elle se 
réjouit du processus participatif mis 
en place dans le cadre des rencontres 
de quartier « Dialoguez avec le 
Collège ». Chaque quartier aura ainsi 
l’opportunité de rencontrer deux fois 
le Collège communal durant cette 
mandature.

NOS ÉLU·E·S
Julie Chantry, une bourgmestre 
engagée au service des habitants

Militant infatigable, Simon se bat 
depuis de nombreuses années en 

faveur des droits humains et du 
droit international. Particulièrement 
engagé sur les enjeux liés à la migra-
tion, à la lutte contre le racisme, aux 

droits des personnes LGBTQI+ et 
au Moyen-Orient, il est originaire de 

Chastre et vit désormais à LLN.

Depuis 2019, la co-présidence insiste 
pour que chacun puisse s’exprimer et se 
sentir écouté. En effet, les réunions, ça 
peut rapidement tourner en cacophonie ! 
Des moments en sous-groupes ainsi que 
des tours de tables sont proposés et le 
timing des interventions est tenu à l’oeil. 
En dehors des réunions mensuelles, des 
groupes de travail ont été mis en place : 
un groupe travaille sur la mobilité, un 
autre est axé sur la gestion des déchets 
et un troisième sur les questions liées au 
genre. Des conférences et débats sont 
organisés. 

Philippe a toujours su qu’il voulait faire 
de la politique avec l’idée de pouvoir 
mettre les compétences acquises au 
cours de sa carrière professionnelle au 
service des habitant·e·s de sa commune. 
Il aime la politique locale parce que la 
proximité permet de voir concrètement 
le fruit de ses actions. Pour lui, la bonne 
gouvernance est un point essentiel 
et il perçoit sa fonction comme une 
responsabilité envers les citoyen·ne·s.

Au niveau budgétaire, notre échevin 
estime qu’il est important de créer 
des moyens permettant de mettre en 

Le rôle principal des conseiller·ère·s 
a été de soutenir, sur base de leur 
expertise, le travail des échevins et 
de la bourgmestre. Lors des réunions 
préparatoires aux conseils, nos 
conseiller·ère·s ont servi de « miroir » 
et assuré un contrôle démocratique 
important pour les électeur·rice·s 
que ces mandataires représentent. 
A chaque conseil, ces élu·e·s ont été 
amené·e·s à se prononcer sur des 
points concernant l’enseignement, la 
police, les manifestations culturelles et 
sportives, les voiries et infrastructures, 
le soutien aux ASBL locales, le contrôle 

David est persuadé, depuis toujours, que 
seule une approche écologiste intégrée 
peut faire bouger les choses.
La Région wallonne a développé 
l’approche « FAST » en vue d’une 
régression de la voiture et c’est sur 
cette vision que David s’appuie. Autre 
inspiration, le principe « STOP » qui 
implique de toujours partir de l’usager 
le plus « faible » dans les aménagements 
et de ne tenir compte de la voiture 
individuelle qu’en dernier lieu.

Depuis 2018, notre échevin travaille 
énormément pour faire avancer 

Deux initiatives ont été proposées 
cette année malgré la crise : une 
intervention de Samuel Cogolati 
(député fédéral) sur les déchets 
nucléaires et une autre de Philippe 
Baret (professeur à l’UCL) sur 
l’alimentation durable et locale. Et 
parce que les réunions ne suffisent 
pas, des moments conviviaux ont 
été organisés quand c’était possible ! 
N’hésitez pas à prendre contact avec 
nous pour connnaître les dates des 
prochaines rencontres.

œuvre le programme de la majorité 
communale. C’est ainsi qu’il a 
développé une vision pluriannuelle 
des finances et que le Collège oeuvre 
à un contrôle strict des dépenses et à 
une maîtrise de l’endettement, ce qui 
nécessite parfois de revoir certains 
projets.

En matière d’environnement, Philippe 
veut notamment travailler à recréer 
plus de biodiversité et accélérer la 
transition écologique.

des intercommunales, etc. Ils et 
elles ont également porté en conseil 
plusieurs motions. Épinglons la 
motion ayant amené OLLN à se 
déclarer officiellement « Commune 
hospitalière » (2019) et une autre 
contre les violences faites aux 
femmes (2021). Ces textes ont 
été suivis d’effets opérationnels 
et continus. Les élu·e·s du Conseil 
de l’action sociale soutiennent et 
orientent les nombreuses missions 
du CPAS.

efficacement le Programme d’Actions 
Mobilité (PAM). A ses yeux, la 
participation citoyenne est essentielle 
pour aboutir à une politique de 
mobilité ambitieuse. Dans cette 
optique, il travaille en ce moment à la 
phase d’approbation du PAM à travers 
un panel citoyen.

Sur le plan de la culture, David est 
heureux de l’appui apporté au secteur 
culturel pendant la crise COVID 
et se réjouit d’avoir pu relancer la 
dynamique du street art avec le projet 
« Fresh Paint ».

A la découverte du patrimoine de notre commune (Vert Pop - Août 2020). 
La participation des membres est essentielle pour le projet politique 
écologiste et la dynamique collective. N’hésitez pas à nous rejoindre ! 

Échevin des Finances et de l’Environnement (notamment), Philippe habite Céroux. 
Passionné de lecture et de course à pied, il aime observer la nature et s’y promener.

Sept conseiller·ère·s communaux·ales et quatre conseiller·ère·s CPAS mettent une partie 
de leur temps et de leur énergie au service des citoyen·ne·s et du projet politique d’Ecolo.

Échevin de la Mobilité et de la Culture, David vit à Louvain-la-Neuve depuis 
toujours. Il est passionné de lecture, de BD et de plongée sous-marine.

ÉDITO
Co-président·e·s

Jean-Marc Nollet & Rajae Maouane
Co-président·e·s Ecolo

Lors des élections communales d’octobre 
2018, une vague verte a déferlé en Wallo-
nie et à Bruxelles. Depuis, les écologistes 
sont mobilisé·e·s dans les Conseils et les 
Collèges communaux, ainsi que dans les 
CPAS et les structures communales, pour 
transformer cette confiance en réalisa-
tions concrètes. Beaucoup de travail et 
d’efforts ont été fournis par nos élu·e·s 
locaux·ales depuis trois ans : ils et elles ne 
comptent pas leurs heures ni leurs efforts 
pour contribuer à la transition écologique. 
Cette publication vise à vous donner un 
aperçu des projets réalisés dans votre 
commune, à mi-chemin du mandat qui 
leur a été accordé. Ecolo est un parti de 
proximité qui depuis toujours, a compris 
que les solutions se construisent sur le 

Du global au local : 
un engagement de 

tous les jours pour 
la qualité de vie, la 

solidarité, la nature 
et la démocratie.

terrain local, au plus près et avec les ci-
toyen·ne·s. Partout où Ecolo est engagé, 
nous voulons agir, dialoguer, innover pour 
permettre aux générations actuelles et 
futures d’habiter un monde où il fait bon 
vivre, en harmonie avec la nature, dans 
une société plus juste et démocratique. 
Nos communes sont au cœur de cet en-
gagement, parce qu’elles jouent un rôle 
essentiel pour améliorer la qualité de vie, 
redonner une place centrale à la nature, 
lutter contre les pollutions qui abîment 
notre santé, contrer les inégalités so-
ciales et oxygéner notre démocratie 
grâce à la participation citoyenne. Ces 
réalisations locales vous donnent à voir le 
monde que les écologistes construisent 
aujourd’hui déjà.

Passionnée de lecture, cette 
Ottintoise originaire de 

Rofessart aime la marche et 
fait du chant classique.

Julie Chantry, bourgmestre

Simon Moutquin
Député au Parlement fédéral et au 
Parlement du Conseil de l’Europe

LE GROUPE ECOLO LOCAL
Une dynamique collective

NOS ÉLU·E·S
Citoyen·ne·s engagé·e·s ! 

NOS ÉLU·E·S
Philippe Delvaux

NOS ÉLU·E·S
David da Câmara Gomes


